

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Jueves 10 de Marzo de 1892

AÑO XXI

Núm. 5.750

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

Correspondencia

Madrid 7 de Marzo.

Entiende el gobierno que no tiene por qué ni para qué mezclarse directa ni indirectamente en las cuestiones de cambios y precio de valores públicos en el mercado, y hace bien en concepto de muchos que bien piensan sobre el particular; pero cree que íntimamente relacionadas con esta cuestión de los cambios y del crédito están las de conseguir un presupuesto nivelado que ponga coto al desnivel de gastos que ha creado la enorme deuda que nos abruma y á esto dedica todos sus esfuerzos y energías, tarea en la cual se distingue sobre todos el señor Cánovas, bien penetrado de la necesidad de seguir este camino con rectitud inquebrantable. Esto apunta la prensa de la mañana al reseñar el Consejo de ministros de ayer y esto mismo ha confirmado hoy el señor Cánovas á varios que se le han acercado.

De la crisis que algunos periódicos indican como inevitable era natural que preguntasen al señor Cánovas, quien ha contestado que él nada sabe, ni es exacto que tenga carta del señor Montojo anunciándole su propósito de dejar la cartera de Marina. Que habiéndola aceptado con gran repugnancia de su parte, debida á la escasa modestia del señor Montojo, y encontrándose realmente enfermo, no le extrañaría que creyera un deber suyo dejar el puesto á otro que mas asiduamente pueda atender sus muchas exigencias; pero que le constaba que se encuentra mejor y cree que abandonará cualquier propósito que haya tenido de dejar su puesto y continuará en él como hasta aquí, con beneplácito de todos.

Estas explicaciones, dichas con la mayor sinceridad, no parecen haber convencido á los políticos de la oposicion, los cuales siguen diciendo que la crisis es asunto aplazado á voluntad del señor Cánovas; pero por pocos dias.

En el Senado ha habido la anunciada reunion de secciones para elegir la comision que ha de dar dictamen sobre el proyecto sobre clases pasivas de Ultramar. Había acordado la minoría liberal acudir á la lucha en las secciones y así ha salido sin tropiezos la candidatura ministerial, aunque procuraron ponerlos en la seccion 4.^a; pero sin resultado.

La sesion de la alta Cámara, dedicada al convenio con los Estados-Unidos, habiendo rectificado casi todos los oradores que en la discusion han tomado parte. La del Congreso se invierte en discutir la ley de contabilidad.

A última hora ha fijado la atencion la presencia, en la tribuna diplomática, de S. A. el duque de Orleans, á quien acompañaban el secretario del Congreso señor marques de Valdeiglesias y el señor marqués de la Mina.

Todas las subcomisiones de la general de presupuestos, escepcion hecha de la primera, hallanse reunidas, avanzando en el examen de sus respectivos presupuestos, y todas deliberan á la hora en que es-

cribo; pero por alguno que sale al caso sé que la de Hacienda ha convenido con el ministro señor Concha Castañeda en hacer una economía en la Direccion de lo Contencioso de 150 mil pesetas y que en las demás Direcciones se promete obtener todavía otras 100 mil pesetas.

Tambien han estado reunidas las dos comisiones que conocen de las proposiciones presentadas sobre alcoholes. Como la del señor Vicenti pide la exencion del impuesto para los pueblos en que se demuestre que durante los últimos cinco años no ha habido cosecheros, fabricantes ni espendedores de alcoholes; y la del marqués de Figueroa pide, á su vez, que á los pueblos de Galicia que se hallen en tales condiciones se autorice á sus Ayuntamientos para obtener los rendimientos equivalentes en concepto de reparto vecinal; como una y otra discrepan tanto y las opiniones de los congregados tambien, han decidido acudir al ministro con sus pareceres, para que bien estudiando el asunto resuelva lo mas justo.

Aprobada ya la ley de contabilidad, excepto el artículo 10, que habrá de modificarse con arreglo á una enmienda del señor Ochando.

En el decreto aprobado ayer en Consejo referente á la prohibicion de la fabricacion de vinos artificiales se establece que el vino ha de ser de uva precisamente, incurriendo en las penas que marca el Código los contraventores. Se perseguirá con rigor á los falsificadores. Además se establecen reglas para las mezclas.—Z

TERMINANTE Y DECISIVO

Hablando de la conducta que siguen en las cuestiones de Hacienda las oposiciones, escribe el «Diario de Barcelona» lo siguiente:

«Cuando el Sr. Moret preguntó al señor Cánovas cuáles eran las causas de la crisis económica que estamos atravesando, este podía haberle contestado: «Las causas interiores son los despilfarros y la imprevisión de VV. mientras ocuparon el poder, y luego la falta de patriotismo pregonando en todos los tonos y con todos los medios de publicidad que estamos abocados á la bancarota.» ¿Cómo han de venir á nosotros los capitales extranjeros si las oposiciones les dicen á todas horas que somos insolventes, que cuanto dinero empleen en valores españoles es dinero perdido? ¿Es así como las oposiciones ayudan á remontar el crédito, que no es patrimonio de un partido, sino de la nacion? ¿Es así como contribuyen á reparar el daño que causaron á la Hacienda española con sus desaciertos? No lo que el patriotismo aconseja es abstenerse de recriminaciones, de tristes augurios, contribuya cada uno con sus consejos, con su experiencia, con su cooperación, á sacar del atolladero el carro de mal parada Hacienda, y luego averiguaremos quién abrió los baches y quien dirigió el vehículo con torpe ó negligente mano.

En vez de esto, se acusa al Sr. Cánovas de pesimista, porque presenta á los ojos del país y de las naciones extranjeras el cua-

dro exacto de nuestra situación. Un verdadero hombre de Estado no ha de ser optimista: ha de ser verídico, ha de ser exacto, á fin de que nadie espere, ni nadie tema mas de lo que se puede esperar ó temer del estado real de las cosas. ¿Y quienes son los que lo acusan de pesimista? ¿Los que diariamente anuncian catástrofes, los que nos pintan á los ojos de los extranjeros como la nacion mas pobre, mas arruinada, mas sin recursos!

Piden economías á voz en grito, y combaten sistemáticamente las reformas que podrían producirlas. Si las quieren de veras, ¿por qué no prestan su apoyo al gobierno para llevarlas á cabo, venciendo los intereses egoistas que se oponen á ellas? En cambio, parece le van á exigir que reduzca el presupuesto de gastos en un 36 por 100. ¿Por qué no un 40? ¿De donde han sacado esta cifra? ¿En qué datos se apoyan para saber que se puede realizar tan enorme reduccion de gastos? ¿Cómo no lo averiguaron en los 5 años que ocuparon el poder? Es verdaderamente chocante que hayan necesitado salir de las dependencias del Estado para hacer tan precioso hallazgo. Solo en un dato se pueden apoyar, y este lo dejan de cobrar los del partido que desempeñaron destinos y han quedado cesantes. Este es el único dato nuevo que pueden haber adquirido en la oposicion.

Hablando formalmente, ¿no es verdad que eso de señalar «á priori» el tanto por ciento de rebaja que ha de sufrir el presupuesto de gastos es economía de zarzuela? Reduccion á prorrateo, según la cual á cada soldado habrá que quitarle un garbanzo de cada tres, mermarle una tercera parte la racion del pan, privarle de unos calzoncillos y de un zapato, es concepcion jocosa. Confesemos que este sistema de confeccionar presupuestos ni siquiera es empírico; es absurdo.

¿Preguntan las oposiciones qué hará el gobierno para que suba la Bolsa? El señor Cánovas contesta que no puede hacer procurar nivelar los presupuestos. Las oposiciones no se contentan: sin duda pretenden que el Estado se ponga á jugar al alza. El medio no lo indican, pues ellos nunca salen de generalidades y declamaciones, pero la verdad es que no puede ser otro que el meterse á alcista.

El remedio á nuestros males presentes lo vé el Sr. Moret en la renovacion del tratado con Francia, como si nuestro malestar económico no hubiese empezado mucho antes de que terminara aquel convenio. No importa: el Sr. Moret quiere que se haga un convenio con la nacion vecina, cueste lo que cueste; el Sr. Cánovas opina que el convenio no se debe hacer sino con condiciones ventajosas para España, pues en busca de estas ventajas van todas las naciones que hacen convenios. El Sr. Moret insiste en que si los franceses no quieren dejar de ser proteccionistas, nosotros, para darles gusto, nos hemos de hacer librecambistas. El tratado á toda costa.—Las oposiciones aplauden el espíritu de transaccion del señor Moret.—El día siguiente, «La Época» aconseja la necesidad para España y para

Francia de llegar á un acuerdo económico: las oposiciones la acusan de falta de patriotismo, de querer entregarnos atados de pies y manos á los franceses: censuran en «La Época» lo que aplaudieron en el Sr. Moret. Así, con esta sinceridad y buena fé, se procede en todas ocasiones.

«Si el Sr. Moret fuera más sincero ó estuviera menos preocupado por su fanatismo de escuela, señalaría como una de las causas principales de la situacion que atravesamos, la influencia de las doctrinas del libre cambio en nuestras relaciones internacionales. Los «déficits» que contra nosotros arroja todos los años la balanza del comercio, nos dicen que esos saldos acumulados se pagan con dinero, y sunan una cantidad bastante considerable para producir, si no en todo, en parte muy principal, la diferencia de cambios que enerva nuestro comercio. Pero el Sr. Moret es de los que no hacen caso de la balanza, ó de los que hacen caso pues mucho de ellos han cesado ya de creer que no se empobrece el que paga más de lo que cobra. En este terreno no entrarán las oposiciones, pues en él se demostraría que ellas fueron las causantes de nuestro malestar económico y que continúan siendo lo.»

En vano intentarán los oposicionistas contestar á éstos argumentos: no tienen vuelta de hoja.

Por otra parte, es indudable que en Francia existe una asociacion de especuladores poco escrupulosos que explotan la crisis económica que atraviesan casi todas las naciones de Europa para empujar sus valores á la baja. España es hoy una de sus victimas predilectas. Los que aquí, con dudoso patriotismo, ayudan consciente ó inconscientemente los planes de aquella funesta asociacion, niegan la existencia de la llamada «banda negra», pero los que estamos al corriente de la conducta de ciertos periódicos afiliados al sindicato de la prensa de París, no podemos dudar de que un cambio tan subido y radical respecto á España, en periódicos de distintas opiniones, pero atquilones todos, obedece al propósito de crear atmósfera en las Bolsas extranjeras y producir en ellas la baja de nuestros fondos. Véase si no si pueden tener otro objeto partes como el que vamos á traducir, publicado por distintos periódicos. Dice así.

«Ante la inutilidad de los esfuerzos hechos aisladamente por los anarquistas, para producir agitacion en el país, se trata de un acuerdo entre los anarquistas, los socialistas y los republicanos, para constituir una oposicion formidable.»

Hasta el presente nada se ha decidido, y algunas notabilidades republicanas se muestran contrarias á unirse con los partidos extremos; no obstante es opinion general que en vista de la indignacion que ha producido en todos los partidos la caduque ejecución de Jerez, no sería imposible que se formase una coalicion tácita para concentrar los medios de accion de todas las oposiciones anti-monárquicas, con lo cual resultaría mas eficaz.»

Lo indigno de estas maniobras no está solo en la falsedad de las noticias que se

lanzan á la publicidad; no está tampoco en la conducta de la prensa de París, que las acoje por lo que le valen, á sabiendas de que son falsas; está en la conducta de los españoles que aquí y fuera de aquí están unidos á los bajistas contra el interés de la patria.

MONSEÑOR D'HULST

Este es el nombre del respetable sacerdote francés que acaba de ser elegido diputado por el departamento del Finisterre para ocupar la vacante que dejó en la Cámara el inolvidable prelado de Anger, monseñor Freppel.

El abate d'Huls es rector de la universidad católica de París, y pertenece á una aristocrática familia, sin que sus hábitos sacerdotales y sus títulos académicos le impidan llevar el título nobiliario de conde d'Hulst.

Mauricio Le Sage d'Hutoroche, que este es el nombre del nuevo diputado francés, nació en 1841, dedicándose á la carrera eclesiástica, que siguió por su propia vocación, alcanzando brillantes notas en todos los exámenes, y siendo laureado en los concursos más de una vez.

Cinco años permaneció en el Seminario Conciliar de San Sulpicio, en París, y dos años en Roma, donde fué á doctorarse en teología y derecho canónico.

En 1866 fué nombrado vicario de la iglesia de San Ambrosio, en París, donde dejó grata memoria de su nombre por las importantes obras que emprendió y llevó á cabo en favor de las clases obreras.

Capellán de un regimiento en 1870, siguió durante algún tiempo los movimientos de aquella sangrienta campaña, entrando en París, donde permaneció todo el tiempo que duró el sitio hasta la entrada de los prusianos en la capital.

Llamado en 1872 por el cardenal Guibert, arzobispo de París, que conocía los grandes talentos del abate conde d'Hulst, encargóle varias misiones delicadas; nombrándole vicario general del arzobispado en 1875.

Como á la muerte de Pío IX el cardenal Guiberte, en su calidad de príncipe de la Iglesia, tuviese que asistir al cónclave para la elección de nuevo pontífice, se hizo acompañar de su vicario general, quien fué nombrado por León XIII prelado doméstico de Su Santidad, á cuya dignidad acompaña el título de monseñor.

En virtud de las leyes promulgadas por el gobierno de la república francesa sobre la enseñanza superior libre, dimitió su cargo el rector de la universidad católica de París, sucediéndole monseñor d'Hulst, que había sido anteriormente secretario del consejo de obispos fundadores de dicho centro docente.

Desde hace 25 años está dedicado al púlpito, habiendo adquirido envidiable reputación de orador sagrado por su elocuencia y la profundidad de sus conceptos.

Ha asistido á los congresos científicos celebrados de 1888 á 1891; ha tomado una parte activa en la fundación del hospital católico de San José, en la creación de una escuela de medicina y en otras obras importantes de carácter católico. Ha seguido con gran interés el movimiento filosófico determinado por Su Santidad León XIII y ha ilustrado su nombre, respetado en toda Francia, en las conferencias filosóficas que dió en la iglesia del Carmen y en la sala llamada de Alberto el Grande.

Lales son, á grandes rasgos, las principales etapas de la laboriosa carrera del digno prelado elegido por unanimidad diputado á Cortes por la tercera circunscripción de Brest.

EL TESTAMENTO

DEL CARDENAL MERMILLOD

El «Correo de Ginebra» publica el texto del testamento de su eminencia el Cardenal Mermillo, del cual extractamos algunos párrafos que demuestran su gran piedad, humildad, fe y generosidad:

»J. M. J. † A. M. D. G.

Esta es la expresión de mi última voluntad.

»En el nombre de la Santísima Trinidad en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo.

»En el nombre del dulce Salvador y Nuestro Señor Jesucristo.

»Recomiendo mi alma á Dios; aunque he sido muy infiel á las gracias de Dios y á los beneficios sin cuento con que me ha colmado, espero mi salvación por la misericordia divina, que no tiene límites, y por los méritos de Jesucristo, mi único Redentor, y por las gracias del Espíritu Santo, santificador de las almas. Imploro una buena muerte, por la poderosa intercesión de la Santísima Virgen Inmaculada Refugio de los pecadores, Madre de Jesús y Madre mía, por las oraciones de San Miguel, de los Santos Arcángeles, de San José, de San Juan Bautista, á quien estoy obligado por tantas circunstancias de mi vida, de San Francisco de Asís y de Santo Domingo, á cuyas Ordenes Terceras tengo autorización de pertenecer por privilegio de Su Santidad Pío IX, de Santo Tomás de Aquino, de San Francisco de Sales, de San Amadeo, como de todos los Santos Obispos de Lausanne y de Ginebra, de los Santos Mártires Nereo y Aquileo, de Santa Domitila y de Santa Petronila y de mi ángel custodio.

»Acepto gustoso la muerte como expresión de la soberanía de Dios sobre mí y como expiación de mi vida, resignándome á la enfermedad, á las enfermedades y uniéndolas á los méritos de la Pasión y Muerte de mi divino Redentor y único mediador y Señor.

»Doy gracias á Dios por haberme hecho nacer y crecer en el seno de la Iglesia Católica, Apostólica, Romana, única verdadera Esposa é Iglesia de Jesucristo. Yo le bendigo por haberme llamado á defender las prerrogativas del Vicario de Jesucristo en el Concilio del Vaticano y por haberme hecho el honor de poder dar mi *placet* á su Magisterio infalible.

»Experimento la más viva emoción y el más tierno reconocimiento por haber sido elegido á pesar de mi indignidad para ser Secerdote, Obispo y Cardenal de la Santa Iglesia. Estos son dones puramente gratuitos de la Providencia que ha guiado todos mis pasos. ¡Cuánto no he podido yo emplear estos dones en convertir las almas, en conducir á mis hermanos protestantes de mi amado país de Ginebra, á la unidad del único verdadero redil, al único verdadero Pastor! No he sido digno de esta gracia; los buenos Sacerdotes de Ginebra cumplirán esta misión con celo y prudencia.

»Jamás he querido, así al menos lo creo, molestar ni humillar á nadie: yo pido perdón á los que hubiere disgustado, apenado y escandalizado para que rueguen por mi pobre alma. Yo debo, sobre todo, dar testimonio de mi reconocimiento á todo el clero de mi antigua diócesis, especialmente al del Canton de Ginebra, á los sacerdotes que han preferido sufrir el despojo, la pérdida de sus dotaciones, la expulsión de sus iglesias y de sus moradas, antes que hacer traición á su fé. Han sido unánimes ante lo persecución *tanquam acies bene ordinata*: gracias á su celo y á su pacífica resistencia, unidos á los de sus fieles, se ha desarrollado la vida católica, á través de todos los obstáculos.

»No puedo olvidar ante Dios á los generosos bienhechores que de todas partes nos han sostenido con sus oraciones y limosnas

en nuestras luchas y en nuestra pobreza.

»Me han ayudado especialmente en este doble amor que ha sido el ardor de mi vida desde mi juventud, la llama de mi existencia; el amor de la Santa Iglesia, de sus derechos y de su divina misión; el amor de mi patria, á la que he sabido apreciar, desde mis primeros años de estudio, en su historia, en su independencia y sus libertades. Si á pesar mío, he contrariado las preocupaciones de mis conciudadanos, que no vean en mis actos sino la expresión de mi confianza en su sentido práctico y en sus generosos sentimientos de respeto para nuestra fé y nuestros derechos. La aurora de este cambio se me ofrece en el horizonte. ¡Que Dios acelere esta hora de paz y de prosperidad!

»La providencia ha protegido mis colectas para nuestras obras católicas. Yo he recogido mucho dinero que he gastado en estas obras, pero muero pobre, no dejando fortuna alguna.

»Siento no poder dejar un recuerdo á todos los que me han hecho el favor de demostrarme su afecto, y sobre todo, á todos mis Sacerdotes, que han sido los privilegiados de mi ternura.

»Dado en Monthoux Anne masse Alta Saboya el 27 de Julio del año de gracia de N. S. J. 1891.

»Gaspar, Cardenal Mermillo, Cardenal Presbítero de la Santa Iglesia Romana, del título de los Santos Nereo y Aquileo.

»Codicilo añadido á mi testamento del 27 de Julio de 1891, hecho en Monthoux.

»Deseo que mi sepultura sea sencilla, que no se pongan flores, ni coronas, ni ramos sobre mi tumba, y se conformen á las reglas de la sagrada liturgia.

»No sé á dónde me llamará Dios hácia Sí; si á Roma, ruego á los PP. Carmelitas que me den hospitalidad en su panteón del *Campo Verano*, no habiendo inconveniente en ello. Si muero en Ginebra, deseo ser enterrado cerca de mis padres en el Cementerio de Caroupe, debajo de una simple piedra.

»Una simple inscripción recordará lo que he sido con este breve epitafio: *Dilexit Ecclesiam*. Esto será suficiente y evitará pomposos elogios que desfigurán á menudo la nada de la tumba. Podrá añadirse la siguiente plegaria: *Requiem aeternam dona ei Domine*.

BARCELONA 9 MARZO

Eta tarde, á las tres, se reunirán en masa, frente al Gobierno civil, los gremios de comerciantes, almacenistas de coloniales, bacalao, refinera de petróleo, fabricantes de chocolate, etc., para visitar al Gobernador y presentarle una exposición encaminada á aplazar, cuando menos, los efectos de la Real orden de 23 Febrero estableciendo guías de circulación dentro de las zonas fiscales.

Esta mañana se estaban circulando á toda prisa los avisos á los agremiados para que, á la hora que hemos indicado, acudan al Paseo de la Aduana, frente al Gobierno de la provincia.

Parece que entre nuestros comerciantes reina alguna efervescencia, y se teme que, en el caso de no lograrse lo que se pide, surja algún conflicto. Varios agremiados manifiestan sus propósitos, en último extremo, de darse de baja en la contribución y cerrar sus comercios.

Telégramas

París 8.—Han marchado á Madrid la reina doña Isabel y el infante don Antonio de Orleans.

Ha llegado la exemperatriz Eugenia de paso para Hyères.

En la sesión de la Cámara de diputados ha sido elegido vicepresidente M. Burdeau

del partido radical, en sustitución de monsieur Viette, actual ministro de Obras públicas.

Los mineros huelguistas de Carmaux, han acordado recurrir á un arbitraje si no consiguen un arreglo amistoso con los directores de la compañía.

Dicen de Roma que 300 confinados en las islas Lipari se han insurreccionado á causa de la severidad con que eran tratados por los jefes del penal.

En Livorno ha explotado un petardo en la plaza de San Pedro y San Pablo, produciendo gran alarma, pero sin ocasionar desgracia alguna.

En un asilo de huérfanos de Nápoles ha caído una chispa eléctrica, causando algunos desperfectos en el edificio y envolviendo entre los escombros á seis asilados, dos de los cuales pudieron ser extraídos en estado grave.

En Milasao se ha dejado sentir un temblor de tierra que se extendió á las islas Lipari. No se dice que ocurrieran desgracias personales.

Los reyes de Grecia han recibido al almirante francés M. Dorlodot, á quien acompañaban su estado mayor y los comandantes de los buques de la división naval.

La tranquilidad es completa en Atenas y en todo el reino de Grecia.

Asegúrase en algunos círculos de Belgrado que el rey Milasao posee una carta sin fecha firmada por los regentes del reino, en virtud de la cual está autorizado para volver á Servia cuando le plazca y ocupar nuevamente el trono de su hijo Alejandro. Esta noticia ha circulado en París con las reservas consiguientes.

París 8.—Los ministros, reunidos hoy en Consejo, han aprobado definitivamente el proyecto de ley de los presupuestos generales.

Calificase como un rasgo característico del Consejo de hoy el que haya concedido una rebaja en el impuesto de bebidas higiénicas, incluyendo la cerveza, y estableciendo un tipo proporcional á las materias de que se componen, y cuya rebaja estará compensada con el aumento impuesto á los alcoholes inferiores.

Se han celebrado los funerales de monsieur Arago, habiendo asistido gran número de personas notables, entre las que se hallaban el general La Brugère, MM. Floquet y Roger, presidentes de las Cámaras y varios diputados y senadores.

París 8.—Londres.—Comunican al «Times» desde Teheran que se ha desarrollado el cólera en el Herat.

En una correspondencia dirigida á «Standard» desde San Petersburgo se dice haciendo toda clase de reservas, que habiendo el Emperador Guillermo de Alemania manifestado, despues de su reciente discurso pronunciado en la Dieta de Brandeburgo, que pulverizaría á Rusia, sabedor de ello el Czar ha contestado que cuando el Emperador Guillermo quiera, el arrojará medio millón de hombres al otro lado de las fronteras con el mayor placer.

París 8.—El proyecto de presupuestos para 1893, redactado por M. Rouvier y aprobado por el Consejo de Ministros, comprende la reforma del impuesto sobre las bebidas, la supresión del presupuesto relativo á los recursos especiales y la introducción en los presupuestos de un fondo permanente de amortización. Además, contiene las disposiciones necesarias para el reembolso de 163 millones de francos en obligaciones amortizables en seis años que venían en 1863.

Leipzig.—Se han formado numerosos

grupos de obreros sin trabajo en la plaza del mercado, pero han sido dispersados por gendarmes de á caballo.

Cettinge.—Ha ocurrido un sangriento encuentro en la frontera cerca de Kolaschin entre albaneses y montenegrinos, habiendo resultado un montenegrino muerto y 19 albaneses heridos ó muertos.

París 8.—M. Jamsis, diputado por el distrito de Gar, ha sido nombrado subsecretario del departamento de las Colonias, que será agregado al ministerio de Marina.

París 8.—La «Gaceta de la Cruz» dice, sin garantizar su exactitud, que las negociaciones con el duque de Cumberland tendrán un resultado satisfactorio por medio de una solución que regula la sucesión del hijo del duque de Cumberland al trono de Brunswick. Esta solución que regula la sucesión ha sido debida á la intervención del duque de Oldemburgo.

París 8.—El ministro de Comercio, en el banquete de las Cámaras sindicales, hablando de las nuevas tarifas aduaneras, ha dicho que si la aplicación de las mismas dan por resultado haber errado en algunos puntos se impondrá su modificación al gobierno, y los poderes públicos intervendrán para la mejor solución de este asunto.

Roma.—Han sido presos en Tarento 133 individuos afiliados á la sociacion de malhechores llamada «Malavita».

París 8.—Lion.—El francés llamado Bernard, preso últimamente en España, es oriundo de Lion y considerado como un anarquista furibundo, que dió en Lion numerosas conferencias y fué procesado y condenado en rebeldía á dos años de prisión por excitación al asesinato y al saqueo, habiéndose refugiado en España el año 1890.

París 8.—Londres.—M. Gosselin ha sido nombrado secretario de la embajada de Inglaterra en Madrid, en sustitución de M. Barrington.

París 9.—Lontreal (Canadá).—Los resultados conocidos de las elecciones legislativas dan 44 conservadores, 6 liberales y 1 independiente, elegidos por gran mayoría. Se asegura que todos los individuos del Gabinete han sido elegidos. También han sido elegidos los Sres. Mercier y Schyn.

Gacetilla

Hemos visto con gusto que el articulista consumero entendiera la alusión que le dirigimos el lunes. En adelante vea de entender mejor su oficio y procure no exponerse á que le digan con razón las verdades del barquero.

Lo que añade para desahogar un despecho es hablar por hablar y no merece que molestemos la atención de nuestros lectores.

A bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon» ha regresado hoy á esta ciudad, acompañado de su Señora esposa, nuestro apreciable amigo y paisano el Teniente Coronel del Regimiento de Baza D. Miguel Uhler, quien había pasado á Barcelona al objeto de buscar alivio á la enfermedad que desde algun tiempo viene padeciendo.

Celebraremos que el viaje de nuestro amigo haya sido beneficioso para su salud, deseando verle en breve completamente restablecido.

El calzado embarcado en el puerto de Barcelona para Ultramar desde el 24 de febrero al 6 de Marzo últimos en los vapores

de la Compañía Trasatlántica es el siguiente:

| | |
|--|--------------|
| Por vapor «Buenos-Aires» para Santiago de Cuba | 69 cajas |
| Por vapor «San Agustín» para Puerto-Rico | 94 » |
| Por vapor «Veracruz» para la Habana | 151 » |
| Para Puerto-Rico | 32 » |
| Por vapor «Larache» para la Habana | 623 » |
| Total | 969 » |

La Gerencia de nuestros vapores-correos ha recibido el siguiente telegrama:

«Palma 10.—11.15 m.

Llegado «Nuevo-Mahón» al amanecer sin novedad. Ayer llegó correo Valencia.—Caldés.»

Ha sido nombrado Gobernador Militar de la provincia de Pinar del Rio en la isla de Cuba, el General de Brigada D. Cipriano Carmona y Trayeri.

Tras larga y penosa enfermedad ha subido al cielo á las siete y media de la mañana de hoy á la edad de cuatro años y medio el niño Damian Aletá y Roca hijo de nuestro amigo el Conserje de la Sociedad «Círculo Menorquín», á quien acompañamos en su justo dolor por tan sensible pérdida.

El vapor llegado hoy ha sido portador de tres cabezas ganado vacuno para el consumo de esta población.

Leemos en «La Vanguardia»:

«Hoy ha salido para Lisboa nuestra compatriota la distinguida cantante doña Angelina de Gay, llegada recientemente de Mahon, donde ha hecho una brillante campaña teatral, conquistando grandes aplausos del público y merecidos elogios de la prensa.

La señora Gay ha sido contratada por la empresa del «Regio Coliseo» y no dudamos que los dilettantes portugueses harán justicia al mérito de la simpática artista.»

El vapor-correo «Puerto-Mahon», fondado en la tarde de hoy en este puerto, ha sido portador de la siguiente carga:

10 barriles aceite; 2 barriles sebo; 1 saco plata en barras; 100 balas algodón; 3 pipas vino; 4 sacos café; 12 cerones carbon mineral; 18 sacos azúcar; 12 fardos tegidos; 2 barriles cerveza; 7 cajas dulces; 2 paquetes libros; 1 caja maquinaria; 50 fardos bacalao; 2 fardos carton; 1 pieza hierro; 1 caja libros; 1 fardo tegidos; 50 sacos harina; 1 bocoy vino; 20 bultos paja; 7 bultos madera; 30 fardos suela; 16 fardos pieles y otros efectos con 200 bultos varios.

Leemos en un periódico de Valencia del martes:

«En el puente del Mar fué herido anteaayer un soldado del regimiento de Guadalajara llamado Lorenzo Coll Moranta, asistente del capitán de Estado Mayor señor Aiza.

Un colega local refería ayer este suceso en la forma siguiente:

«A las seis de la tarde, un asistente, soldado del regimiento de Guadalajara, se dirigía al cuartel de San Juan de la Ribera, donde dicho cuerpo se aloja, con objeto de saludar á unos paisanos suyos de las islas Baleares, recientemente ingresados en filas, cuando, al llegar al puente del Mar, se le dirigieron tres individuos, uno de los cuales dijo:

—Ché, púnchali, que també es militar.

Y sin darle tiempo para nada, otro sacó una faca y la clavó en un muslo del desgraciado asistente.

Este se quedó sin saber lo que le pasaba y sin fuerzas para gritar.

Poco despues, dos cabos del regimiento que se dirigían al mismo, recogieron á su compañero y lo llevaron al cuartel, de donde despues fué trasladado al Hospital.»

Han comenzado á instruirse las oportunas diligencias.

¡Veremos si se descubren los criminales!»

En cumplimiento de lo que previene el artículo 102 de la vigente ley de reclutamiento y á propuesta de la Comisión provincial, el Gobernador civil de esta provincia ha acordado señalar el día 9 de Abril próximo para el juicio de exenciones ante dicha Comisión provincial de los mozos de esta Isla.

La saca y entrega de quintos empezó en Palma el lunes en el cuartel de Caballería, quedando cada grupo afecto al cuerpo de su destino y debiendo ingresar en el regimiento de Filipinas y en el Escuadrón de caballería de Mallorca los suyos respectivos, lo mismo que los de Sanidad y Administración militar y venir á Mahon los restantes así que la saca esté terminada.

El lunes tuvo lugar en Valencia la saca de los reclutas pertenecientes á las dos zonas de aquella capital habiendo correspondido al Regimiento de Baza 75 individuos de cada una de dichas zonas

Confírmase que por la modificación que sufre en los nuevos presupuestos del Estado la ley del timbre, las licencias de caza costarán 36 pesetas, las de uso de armas 15 y las de pesca 10.

El libro diario de los comerciantes se reintegrará á razon de 5 pesetas el primer folio y 15 céntimos los demás, haciéndose extensivo dicho gravámen á los libros mayor, de inventarios y balances y copiador de cartas y telegramas, así como á cualquier otro libro que pudieran llevar á tenor de lo preceptuado en el código de comercio, sin cuyo reintegro previo, que se efectuará en papel de pagos al Estado, se abstendrán de autorizar ó rubricar dichos libros los jueces municipales á quienes compete.

Relacion de los pasajeros llegados esta tarde de Barcelona y Alcudia á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon»:

DE BARCELONA

D. Miguel Ulher y esposa; Federico Santos; Ramon Villanova; Francisco Pons; José Torres; José Carniser; Angela Squella; Margarita Vinent; 2 individuos de tropa; Manuel Reverter; Catalina Serrat; Andres Ferrer; José Manent; José Merino y esposa; Joaquin Regales; Josefa Romero.—Total 19.

DE ALCUDIA

D. Arturo Perez; Cristóbal Sbert; Gregorio Plaza; Alberto Canderin; Bartolomé Alzina y señora; Catalina Palmer; Juana Ballester; Francisco Juan; Catalina Coll; Lucia Monserrat; Santiago Danamiel; Miguel Fort y su esposa.—Total 14.

Noticias marítimas

VAPORES TRASATLANTICOS

El «Cataluña» salió el 4 de Las Palmas para Puerto-Rico y la Habana.

El «San Francisco» llegó el 5 á Cádiz procedente de Puerto-Rico.

El «Alfonso XIII» salió el 7 de la Habana para Veracruz.

El «Isla de Mindanao» es esperado del 11 al 12 en Barcelona procedente de Manila y escalas.

El «Miguel M. Pinillos» salió el 29 de febrero de Nueva Orleans para Barcelona.

El «Martín Saenz» regresó el 8 á Barcelona de su viaje á Génova, debiendo tomar carga para las Antillas.

CÁMBIOS

(Recibidos por correo)

Barcelona 8

CUPONES

| | | |
|---------------------------|-------|---------------|
| Exterior | 14'25 | ojo beneficio |
| Cubas | 14'25 | » » |
| Nortes prioridad | 0'00 | » » |
| Orense prioridad | 0'00 | » » |
| Obligs. S. Juan Abadesas | 0'00 | » » |
| Nortes (acciones) | 0'00 | » » |
| Lérida-Reus-Tarrag. (ac.) | 0'00 | » » |

ORO

| | | |
|-----------------------|-----|-----------|
| Onzas | 157 | por 1.000 |
| Centenes Isabelinos | 185 | por id. |
| Id. Alfonso | 149 | por id. |
| Monedas de 20 pesetas | 152 | por id. |
| Pequeño | 110 | por id. |

BOLSAS

París 8.

| | | | |
|-------------|-------|---------------|---------|
| Renta Fran. | 96'97 | Zar.-Alicant. | » |
| » Exter. | 50'12 | Banc. Otom. | 540'62 |
| » Italia. | 88'25 | O. de Egipto. | » |
| » Turca. | 19'37 | Rio Tinto. | .440'00 |
| » Portug. | 27'43 | Alpines. | .143'12 |
| » Rusa. | 63'75 | Debeers. | .000'00 |
| | | Panamá. | .00'50 |

GIROS

| | |
|--------------------------|-------|
| Londres á 90 dias fecha. | 29'30 |
| París 8 dias vista. | 17'70 |

Buenos-Aires 7 Marzo.

Premio del oro 240 por 100.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 9.—9'15 n.

No ha resultado cierto el rumor de que habían ocurrido nuevos desórdenes en Cádiz.

El Jurado ha absuelto al procesado Salvochea en la causa que se le seguía en aquella ciudad.

La crecida que ha tenido el río Guadalquivir ha ocasionado la inundación del barrio de las Delicias en Sevilla.

Madrid 9.—9'50 n.

La comisión que tiene á su cargo la ley de empleados ha acordado pedir la inamovilidad para los empleados civiles: que los empleos retribuidos en menos de seis mil reales anuales se provean mitad con individuos procedentes de la clase de sargentos y mitad con bachilleres y cesantes.

Para los demás empleados se establecerán tres turnos, uno para la antigüedad, otro para cesantes y el tercero para los de libre elección.

La subcomisión de presupuestos del ministerio de Gracia y Justicia ha combinado los gastos de modo que se obtiene un veinte y dos por ciento de economías.

Madrid 10.—8'33 m.

Cádiz.—Al regresar el Sr. Salvochea desde la Sala de Jurados á la cárcel, numerosos grupos que se habían reunido en las calles inmediatas prorumpieron en gritos y silvidos arrojando piedras á la Guardia civil que le custodiaba.

Los guardias se vieron en el caso de acometer á la multitud resultando muchos contusos, y heridos tres guardias y tres paisanos, siendo detenidos diez de los promovedores del tumulto.

Madrid 10.—2'25 t.

En el Consejo de Ministros celebrado hoy bajo la presidencia de la Reina Begente se ha acordado el nombramiento del Sr. Beranger para Ministro de Marina.

Ha fondeado en la Coruña procedente de la Habana el vapor-correo «Reina Cristina».

COTIZACIONES

Table with columns for location (Barcelona, Madrid), type of security (Interior, Exterior, Amortizable), and value. Includes entries like '4 por ciento Interior' and 'Obligaciones C. Tratatlantica'.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Meliton y compañeros mártires. Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de la Asuncion en Santa María.

Santo de mañana

Ntra. Sra. de Guadalupe y S. Eulogio.

Movimiento del Puerto

Entrados el 10

De Barcelona vapor «Puerto-Mahon» capitán D. Francisco Cardona con 21 tripulantes, pasajeros, efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Administracion de Loterias de 1.ª clase n.º 2 de Mahon. 3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 18 Marzo de 1892.

Ha de constar de 30 mil billetes al precio de 50 pesetas el billete, divididos en decimos a 5 pesetas distribuyéndose 1501 premios importantes 1.095.000 pesetas de la manera siguiente:

Table listing prize amounts in pesetas: 1 de 140.000, 1 de 70.000, 1 de 35.000, 24 de 4000, 1171 de 500, 99 aprox. de 500 ptas., 99 aprox. de 500 pesetas.

cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el premio de 70.000 pesetas. 99 de 500 ptas. para los 99 números restantes de la centena del premio de 35.000 pts. 2 apróx. de 4.000 pts. para los números anterior y posterior al del premio mayor 8.000 2 id de 3.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo 7.000 2 id. de 2.500 para el premio tercero 5.000

1501 1.095.000 Mahon 10 de Marzo de 1892.-El Administrador, Pascual J. Hernandez.

Sociedad General de Alumbrado

Se convoca la Junta General Extraordinaria de Sres. Accionistas para el domingo dia 20 del corriente a las once de la mañana en el domicilio del Gerente, Infanta 24, con el objeto de enterarles de las condiciones del contrato para la instalacion del gasómetro, de la inversion del importe del primer dividendo pasivo de diez por ciento y de las gestiones practicadas hasta la fecha por la Junta de Gobierno. Mahon 5 Marzo 1892.-Por acuerdo de la J. de Gobierno, El Secretario, Francisco Ruiz.

La Eléctrica Mahonesa

La Junta consultiva de esta Sociedad, de acuerdo con la Gerencia, ha resuelto cobrar a los señores accionistas el segundo dividendo de veinte y cinco por ciento, señalando, al efecto, para el pago los dias 11, 12 y 13 de Marzo próximo en el domicilio del infrascrito, Isabel II 58, de 11 a 1 del dia. Para hacer efectivo el susodicho dividendo es necesario que los señores accionistas presenten los recibos que les fueron entregados al pagar el primero, a fin de poder estampar en ellos el correspondiente cajetín. Mahon 23 de Febrero de 1892.-Francisco F. Andreu y C.ª

Banco de Mahon

Este Banco compra el coupon del próximo vencimiento de 1.º abril de los valores del Estado y locales. Se encarga del canje de las láminas del 4 por ciento Amortizable por las nuevas provistas de cupones. Mahon 3 Marzo de 1891.-Por el Banco de Mahon, El Director-Gerente, J. J. Rodriguez.

En venta

Lo están las dos casas siguientes: la una situada en la calle de los Frailes de esta ciudad n.º 10; y la otra en la calle de San Jaime núms. 25 y 27 de esta propia ciudad. Informará el Notario D. Pedro Orfila y Pons.

EL CUAJADOR INSTANTANEO

Gran descubrimiento moderno para la coagulacion rápida de la leche en la fabricacion de quesos, mantecas, etc. El CUAJADOR INSTANTANEO no perjudica en lo más mínimo las cualidades esenciales del queso ni desvirtúa ninguna de las circunstancias que éste ha de reunir para que sea bueno y de un gusto sabroso y esquisito. Al contrario, el empleo del CUAJADOR INSTANTANEO proporciona mayor cantidad de queso (tres por ciento más que con el uso de otros cuajos) al par que facilita su rápida fabricacion, obteniéndose al final una clase de queso de un sabor agradable, suave y sin dejarle formar costra, pues siempre parece preparado de momento y es aceptable al paladar más delicado. Basta una pequeña cantidad del CUAJADOR para coagular una considerable cantidad de leche, siendo su coste exclusivamente económico, lo que hace pueda usarse sin temor de aumentar en modo alguno el valor del queso de su fabricacion. Su empleo es sencillísimo, siendo cualquiera suficientemente apto para hacer uso de él. Además, ofrece la ventaja de poderse aumentar ó disminuir su cantidad si se quiere acelerar ó retardar la coagulacion de la leche. Para más detalles y explicitas nociones, dirigirse a los depositarios exclusivos en dicho preparado en Menorca

VALLS Y PONS Drogeria Mahonesa MAHON - 8 CALLE NUEVA 8 - MAHON

Advertisement for PASTA PECTORAL by Dr. Andreu. Includes text: 'Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incomoda que sea, facilitando siempre la expectoracion'. Also includes 'ALIVIO Y CURACION DEL ASMA O SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS'.

Zorra (Peix salat)

Se ha recibido de primera calidad, así como también sardina (pinxa) en la tienda de loza de la calle Portal de Mar n.º 3.

Piano

Hay uno para vender ó alquilar, de excelentes voces y nuevo. Calle de la Arravaleta núm. 8 informarán.

En venta

Lo está el edificio conocido por el «Circos» en la calle de Orfila núms. 9 y 11. En la Esplanada núm. 8 informarán.

Subasta pública

El dia 14 del corriente a las once de la mañana tendrá lugar en el zaguán del Centro de Negocios, calle del Angel, la subasta sin sujecion a tipo alguno, y a voluntad de sus dueños, de las fincas siguientes: 1.º Una casa situada en la calle de san Sebastian de esta ciudad, n.º 8, esquina a la calle de Sta. Cecilia, donde esta señalada con los números 19 y 21. 2.º Y un huerto, sin numerar, en la citada calle de S. Sebastian. Las condiciones de la subasta están de manifiesto en las Oficinas de dicho Centro de Negocios.

Imp. de M. Parpal, Bastiou 39.

COMERCIO DE LUCENA Y PITA VERDADERA LIQUIDACION DE TODAS LAS EXISTENCIAS DE DICHO ESTABLECIMIENTO CON GRANDES REBAJAS CALLE NUEVA 37, MAHON